
1 

 

2021年 10月總部會議中神師的講話 

 

世界主教會議 
保祿．邱吉爾神父 

 

我要說幾句和本週要舉行的世界主教會議有關的話，但在這之前，這個

月是十月，我先談談玫瑰經。 

 

玫瑰經，容我打個比方，可以說它是我們的信仰軍械庫中最重要的武器

之一。首先，它是對天主和聖母的一種祈禱，它將我們和最神聖的、創造萬

有的天主及最偉大的聖人(聖母)連接在一起。玫瑰經幫助我們回想及思考我們

信仰的奧蹟，如果一個人每天都念，它能幫助我們遠離邪惡的歪道，保佑我

們堅定地行走信仰之路。向聖母祈求以及默想信仰的奧蹟，使得魔鬼很難攻

擊我們的靈魂。由於玫瑰經隨時隨地都可念，所以無論是遭逢政府的迫害、

嚴重的疫情或其它邪惡之事，都無法阻撓我們去表達和活出我們的信仰。 

 

世界主教會議是要讓全球的教會，有一個團結在聖神的光照下的機會，

並且開始一個再造的新面貌。毫無疑問的，我們必須停下腳步，好好思考。

或許，你所處地區的教會充斥著困難，又漠視教會，請不要灰心！也許你所

在的地區教會興旺，也不要自滿！大家都期盼聽到聖神要告訴全球教會的話。

如果我們在祈禱中聆聽耶穌基督，我們才聽得到天主要對我們說的話。我們

每次因耶穌基督的名聚在一起分享我們的心靈時，才聽得到天主聖神的話

語。 

 

總之，世界主教會議所要討論的，不是教會的建築及堂區的組織問題。

大自然中，一棵樹為了將來的生存而散播種子。同樣的，世界主教會議關心

教會的發展，必須散播未來榮景的種子。恰如主基督所說，一粒芥菜籽雖小，

但已有能力長成大樹，讓鳥兒們棲息在樹上。因此，我們要思考，為了將來，

我們要撒哪一類的種子。 

 

世界主教會議的目標，是在聖神領導之下，我們一起聆聽和分辨，去撒

下未來教會的種子。如同教宗方濟各所說，我們每一位都必須是有能力使我

們與天主結合在一起的專家，而聖母軍在這方面，正是這能夠承擔重任的角

色。 

 

我覺得，聖母軍的「討論大會」是一個讓我們聚在主內，彼此聆聽而非

辯論的大好機會。 

 

我還有一個需要再深思的構想。我們現在生活的新世界，是一個零零散
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散的團體，這是個共同的現象，不是只有教會如此；人人都是個人主義者。

媒體世界創造了一些新的團體，媒體也使得我們轉移了對天主和對祈禱的專

注。我有一次曾經碰到，已在人家門口了，屋內的人請我先離開，等他們看

完電視連續劇再過去。此外，還有網路上的聊天室。兒童們也少在街上玩耍

了，他們多在電子設備上玩。更悲哀的是，有些團體是帶有不良影響的毒品

幫派和色情俱樂部。 

 

為了在這樣的世界上生存，我們都需要有個屬於自己的信仰團體，來保

有我們的信仰，在團體中我們可以彼此幫忙，這樣可以加強我們的信德。我

們感謝天主，聖母軍在這方面是一個挺立在天主面前的團體。我們就似聖母

的兒女及僕人，我們中很多軍友都在聖母軍找到了效忠天主、實踐信仰的機

會。坦白地說，我很高興有那麼多人聚在一起分享我的信仰，也以他們的信

仰鼓勵我。 

 

不要低估那些讓年輕人聚集的活動，因為那是讓年輕人可以彼此分享及

彼此鼓勵的團體。在愛爾蘭我們有愛天主也愛國家的「天主的國 The Deus et 

Patria」運動，獲得了很好的成果。我請大家思考及將這運動推展出去。 

 

正如同我想的，世界主教會議不是產出一個文件或一些新的結構。世界

主教會議如果能夠聖化信仰，幫助信友奉獻他們的生命，去為天主的國服務，

換句話說，未來能將種子撒在人們的心中，那麼這次的世界主教會議就是非

常成功的。因此，它的目的不是吹號角或給誇大的口號，而是有關你我及所

有信眾的心，我們需要一個信仰的團體，讓我們一起設法聆聽天主的召叫，

並且在生活中活出祂的召叫。 

 

因此，這是一個重新思考和聆聽聖神說話的時刻。為了未來，聖神需要

我們，讓我們協助祂。因為，如果你們和我一樣，活在一個對信仰冷淡無感

的國家，我們需要祈求協助，以便知道我們如何做，才能使人重視我們的信

仰。如果你們住在一個教會很興旺的國家，還是需要祈求幫助，為使教會的

內在不至於空洞匱乏。 

 

聖神，聖母瑪利亞的新郎，我們聚在祢的面前時，祈求祢帶領我們，請

來到我們心中居住，請教導我們所該遵循的道路，並且告訴我們如何尋找到

它。阿們。 

 

 

 

 

 


